

Boletín ORDO VIRGINUM

¿Quiénes son las vírgenes consagradas?



Cortesías de Ju Torres, virgen consagrada, Brasil

En camino hacia la Semana Santa, con la esperanza de celebrar la Resurrección, oremos para que llegue la paz a todos los pueblos. Agradecemos a los Obispos de los distintos países de América Latina por la acogida que continúan brindando al "Boletín Ordo Virginum" y por compartirlo al clero de sus diócesis.

LA VIRGEN CONSAGRADA AL SERVICIO DE LA COMUNIÓN.

Para vivir nuestra condición de mujeres consagradas, la comunión trinitaria es nuestro modelo, que es la comunión de amor que viven entre sí las personas divinas, que más alto y más verdadero, imposible. Por tener un carisma esponsal, la virgen consagrada es imagen de la Iglesia de la que Cristo es esposo.

Así la participación en la comunión trinitaria puede transformar las relaciones humanas creando un nuevo tipo de sinodalidad, creo que ese es el gran punto de partida para la comunión en la Iglesia y para la comunión que queremos transmitir desde la Iglesia a la sociedad. No son otras formas de vínculo, sino ver que, en la medida en que nosotros nos vinculamos con esa forma de amor que se tienen las personas divinas entre sí, seremos capaces de transmitir al mundo una forma de sinodalidad, por lo tanto, este es el punto de partida. (Cfr. VC. 41 ss.).

Si la comunión es la esencia de las relaciones en la Iglesia, la imagen de la comunión trinitaria, la puesta en práctica y quienes están unidos en comunión viven en sinodalidad, la comunión es una forma de ser.

ORDO VIRGINUM en el JUBILEO 2024-2025



Cortesía de vírgenes consagradas latinoamericanas



Cortesía de Marta Finochietto, virgen consagrada, Argentina

El Dicasterio de IVCSVA invitó al Ordo Virginum de cada país para que participara en la preparación del Jubileo de la vida consagrada, que se realizará el año 2025. Este primer encuentro se realizó en Roma 1 al 4 en febrero. Hemos apreciado ser consideradas, de los 4 consagrados: invitados una debía ser del Ordo Virginum, uno de instituto secular, una religiosa y un religioso.

Una histórica participación latinoamericana, 12 vírgenes consagradas de once países del continente de un total de 26 de vírgenes consagradas participantes de todo el mundo. En algunos países de América ellas no se enteraron de esta invitación y en otros continentes no había recursos. Un tercio (26) de los países en que está instituido el Ordo Virginum (78) en el mundo participó en este encuentro de preparación al Jubileo 2025.

El Cardenal João Braz de Aviz, Prefecto DIVCSVA, expresó: "viviremos todo como en la primera sesión de la Asamblea sinodal, sentados alrededor de una mesa escuchándonos unos a otros, con el deseo de paz en las comunidades y en el mundo". Destacó la importancia de estar en el jubileo. "Un nuevo estilo para preparar un momento muy profundo para la Iglesia como es el Jubileo, que nos acerca a la experiencia de Dios".

"Estamos en un momento de reforma, de renovación de la vida consagrada, con muchos problemas, pero también con muchos cambios en el seguimiento de Cristo. Somos y queremos ser un don para la Iglesia, debemos respirar y vivir con la Iglesia. La vida consagrada se encuentra con el sínodo. En este momento todo el camino que está tomando la Iglesia y que está realizando en Papa Francisco es un camino al que debemos convertirnos, es decir, un nuevo estilo de caminar juntos, convencidos de que así es la manera de ser Iglesia, todos juntos formamos la realidad de la Iglesia, se puede aprender", puntualiza el Cardenal Prefecto.

Fuente: News.va

Quisimos conocer como habían vivido esta experiencia de integración de la vida consagrada y tan sinodal a la vez y le preguntamos a las vírgenes consagradas latinoamericanas y manifestaron su gratitud, su alegría y como se sienten movidas a vivir la esperanza para ser testimonio sinodal.



"Desde el mismo instante del encuentro, al reconocernos en los rostros y escuchando los diferentes idiomas, las diferentes formas de ser y estar como consagrados en esta reunión tan significativa, fue lo más impactante

te e importante para mí de la participación en esta propuesta. El tema inicial fue el diálogo y el desafío de desarrollar la capacidad de escucha. La posibilidad de vivir la Sinodalidad empieza con una actitud de escucha. Hemos vivido la experiencia de la libertad para acercarnos y dialogar, experimentando que el hablar con libertad supone también estar dispuesto a escuchar con atención y con humildad.

Solo podemos ser peregrinos poniéndonos a caminar, saliendo de los "lugares de siempre" en ideas, en programaciones, en prácticas o modos que nos empobrecen en nuestras seguridades. Como vida consagrada la experiencia de conocer y reconocer al otro/a hermano/a en la consagración también nos desafía a salir de "cuidar nuestra quinta" o "vivir en nuestra burbuja". Cada uno sabe cuales son sus lugares de encierro seguro, sea existenciales o espirituales, intelectuales o emocionales. Pero si queremos ponernos en camino hay que reconocerlos y salir.

Convocados al Sínodo de la Sinodalidad es recordar que debemos hacer el camino juntos, y "camino" es una palabra fundamental para entender la Iglesia. Por cierto podemos hablar de Sinodalidad pero luego hay que ponerla en práctica y ejercitarla. Es el desafío, cómo articulamos la diversidad para que pueda surgir armonía y comunión; es el gran proyecto evangélico. La Sinodalidad tiene que ser vivida como una experiencia eclesial, un modo de existir y de ser Iglesia". Por Marta Finochietto, virgen consagrada de Argentina.



“Me quedo con que somos peregrinas de esperanza y paz en un mundo dividido. Como vírgenes consagradas estamos invitadas a custodiar la dignidad humana y la creación, el Papa nos exhorta a salir a "responder al grito del mundo", seamos entonces ministras del consuelo. Responder al llamado de Dios en la realidad que a cada consagrada nos toca vivir. Nosotras no podemos separar lo social de lo espiritual por eso tenemos que ser signo de fraternidad universal.

Cuando me escogieron, primero me pregunté, por qué yo, luego sentí el llamado de comprometerme concretamente en el caminar juntos, para que seamos una Iglesia que testimonia el amor de Dios en un mundo que sufre.

El mensaje central de la Jornada es ser peregrinos de Esperanza por el camino de la paz, inspirado por la virtudes teologales de la fe, esperanza y caridad”. Por Pamela Santander, virgen consagrada de Chile.

“Me quedo con la alegría del encuentro con tantos hermanos y hermanas consagrados, la cercanía del Santo Padre y el compromiso de ser testimonio del gran amor de Dios a cada uno en particular y a la Iglesia Universal. Por una parte, gratitud, por sentirme no solo elegida, sino amada por Dios y llamada a vivir esta vocación muy especial como Ordo Virginum y por ser testimonio del gran amor que Dios tiene a su Iglesia. También un poco de pena, porque muchas veces no puedo dar o aportar como quisiera; pero igual con mucha confianza en el amor y la misericordia de Dios, y una esperanza muy grande al saber que este jubileo será un florecer muy grande. El Sínodo que estamos viviendo abre muchas puertas, fortalece la fraternidad universal y nos lleva a esforzarnos por ser auténticos hermanos.

El primer día fue: “Crear en la esperanza” donde se recordó el camino recorrido hasta el momento, con espacios de escucha, testimonio y compartir. El segundo día fue “Crear en la Caridad”. Durante la Jornada reflexionamos y trabajamos en grupos sobre las penas y alegrías de la vida consagrada, así como los signos de esperanza, desde un auténtico compromiso como seguidores de Cristo. El tercer día “Caminar con la fuerza de la Fe”. Fue un día de peregrinaje a diferentes lugares significativos para el cristianismo. El cuarto día “Testimoniar la esperanza” en un clima de reflexión y oración se narraron los frutos recogidos en el encuentro, en reflexión, intercambio y peregrinación y se concluyó con el mandato o envío” Por Marlene Marcial, virgen consagrada de Ecuador.

“Me alegró mucho haber sido elegida por las consagradas del OV de Brasil para participar en el encuentro de preparación al Jubileo de 2025. Para mí, el mensaje principal del encuentro fue el compromiso que debemos tener, de dar testimonio de nuestra fe, esperanza y caridad, irradiando amor y paz en el mundo como seguidores de Jesucristo. También motivó a las vírgenes consagradas a participar en el Jubileo en



Cortesía de M. Augusta Barbosa, virgen consagrada, Brasil

sus diócesis y en el Jubileo de la Vida Consagrada en Roma del 8 al 12 de octubre de 2025. La vida consagrada es signo de vida, fe, esperanza y amor en el mundo. Es un don divino dado por Dios para la mayor santidad de la Iglesia. Miramos al Sínodo de la Sinodalidad con la esperanza de seguir caminando juntos en la construcción del Reino de Dios, como nos ha mandado hacer nuestro Esposo Jesús (Mt 28, 19-20)”. Por María Augusta Barbosa, virgen consagrada de Brasil.

“Participar del Encuentro de la Vida Consagrada 2024 en el contexto del Jubileo 2025, ha sido para mí, un regalo de Dios. Fue un encuentro en donde ardió más mi corazón de amor a Cristo, su Iglesia y a todas las formas de vida consagrada. Significó para mí: un encuentro de amor, sanación, liberación y reconciliación. El mensaje central de la Jornada fue "Peregrinos de la Esperanza, el Camino de la Paz", reflexionamos en torno al diálogo como herramienta para la reconciliación... practicamos el método del sínodo: el de la conversación espiritual. Escuchamos los gozos y penas de los participantes en distintos contextos. Para mí, fue un encuentro de mucha inspiración que nos compromete en seguir caminando juntos en nuestra Iglesia sinodal”. Por Francis Castillo, virgen consagrada de Nicaragua.



Cortesía de Silvia Lago, virgen consagrada, Uruguay



“Fue un encuentro que nos llenó de esperanza, un encuentro donde se vivió un espíritu fraterno, una experiencia de fe. El lema del Jubileo es “Peregrinos de esperanza, por el camino de la paz” y así se vivió este encuentro preparatorio. Tuvimos la oportunidad de compartir en mesas de trabajo con consagrados de muchas partes del mundo. A mí me tocaron de Tailandia, Zimbawe, Hong Kong, USA y Letonia, y podría decir que esa experiencia de fraternidad y sinodalidad fue lo que más llenó mi corazón. Poder compartir nuestras experiencias, las luces y sombras de la vida consagrada en nuestros países, en un espacio de escucha, de reflexión, fue, como dijo una de mis compañeras de mesa, “un regresar al inicio de nuestro llamado”, a reconocer con mucha esperanza la belleza del don tan grande de la vida consagrada. Al término de este encuentro, nos invitaron a vivir en nuestros países una preparación al Jubileo con esperanza, con una mirada puesta en los más pobres, contemplando y cuidando la belleza de la creación, en un ambiente de fraternidad universal. Regreso con un corazón alegre al compartir en nuestra Iglesia este hermoso llamado a la vida consagrada”. Por Jessica Guerra, virgen consagrada de México.

“Participar de este encuentro de preparación al jubileo 2025, ha significado para mí un llamado de Jesús Esposo a testimoniar la esperanza, fortalecida con la fe y la oración. A creer que siempre el amor de Jesús triunfa en medio de los gozos y dolores, que soy peregrina de este mundo y ciudadana del Cielo a ejemplo de los santos mártires. Me quedo con la verdad de que Jesús va a mi lado y que cada día puedo vivir la experiencia de los discípulos de Emaús, que me habla en su Palabra y se me da todo Él, en el pan Eucarístico”. Por Rosa Massiel Meza, virgen consagrada de Nicaragua.

“La experiencia de participar fue antes, durante y aún hoy un tiempo de Gracia; la oración y discernimiento para ir, la riqueza de vivir la eclesialidad junto al Santo Padre, el compartir vida, experiencias con tantos consagrados y sobre todo escuchar la voz de la Iglesia presente en las distintas realidades del mundo, me hicieron pensar en la unidad y fraternidad a pesar de la diferencia, idioma, raza, llamado vocacional, situaciones a hacer frente, realidades socio-políticas, etc. Sentí vivir la sinodalidad.

El Santo Padre nos invita a ser peregrinos, a mostrar con la vida la esperanza transitando un único camino, el de la paz.

Se me hace difícil poner en palabras, el experimentar cuán bello es el Señor que se manifiesta y sigue recreando en sus creaturas. Gracias mi Señor por tanto.

Espero poder responder con esperanza al desafío de mostrar el rostro misericordioso de Jesús entre los que más sufren”. Por Silvia Lago, virgen consagrada de Uruguay.

“El Encuentro de preparación al Jubileo ha sido un espacio de crecimiento, conversión y transformación, de abrazar y dejarse tocar por el amor. Ha sido una invitación a caminar siempre hacia lo más profundo de mi ser consagrada y abrazar el compromiso de ser presencia de Dios en donde esté, siempre dejándome inspirar por Él y ser su servidora en medio del hermano, del pequeño, del

que se me confía”. Por Maribel Marquiña, virgen consagrada de Venezuela.

“Este encuentro ha marcado y fortalecido mi vida consagrada, en el tercer día me interpeló más cuando en la eucaristía el Cardenal João Braz de Aviz, nos invitó a la importancia de “ser un testimonio auténtico del Evangelio para la vida consagrada, sin dejarse atraer por la mentalidad del mundo”. Seguidamente visitamos lugares significativos donde los cristianos nos han dejado las huellas de su testimonio. Cada visita culminaba con el testimonio de un consagrado o una consagrada sobre la alegría de entregar la vida al Señor, vivir el sufrimiento de la cruz como motivo de esperanza y sobre la perseverancia en la fe en cada ocasión y servicio. Todo ello dejó eco en mi interior interpelando mi vida consagrada en el Ordo Virginum. Estoy viviendo mi consagración tan anclada y profunda en el Amado, dando una respuesta absoluta, me pregunto. En esta sociedad y desde mi vocación estoy llamada a ser portadora de la esperanza por el camino de la paz”. Por Sarahí Villeda, virgen consagrada de Honduras.

“Me quedo con el encuentro, la hermandad, la fraternidad, la alegría, en primer lugar. En segundo lugar, con la misión encomendada, enorme responsabilidad de ser peregrinos de la esperanza por el camino de la paz”. Por Flor de Lis Monge, virgen consagrada de Costa Rica.

“Me quedo cargada de alegría de ser llamada por Dios, con la misión de ser esperanza activa y sembrar esperanza, junto con otros consagrados y consagradas ser signos e instrumentos de reconciliación. Con la confianza puesta en Dios, seguir caminando en esta gran misión de la salvación. Dios quien me llamó y nos llamó, está con nosotros, con la fuerza del Espíritu Santo, testimoniar el Amor a Dios”. Julia Isabel Gómez, virgen consagrada de Paraguay.





Cortesía de Marta Finochietto, Virgen consagrada, Argentina

VÍRGENES CONSAGRADAS PARTICIPANTES DE LATINOAMÉRICA

- 1 Marta Finochietto, Argentina
- 2 Pamela Santander, Chile.
- 3 Marlene Marcial, Ecuador.
- 4 María Augusta Barbosa, Brasil
- 5 Francis Castillo, Nicaragua
- 6 Jessica Guerra, México
- 7 Massiel Meza, Nicaragua
- 8 Silvia Lagos, Uruguay.
- 9 Maribel Marquina, Venezuela
- 10 Sarahí Villela, Honduras
- 11 Flor de lis Monge, Costa Rica
- 12 Julia Isabel Gómez, Paraguay



BOLETÍN ORDO VIRGINUM EN PORTUGUÉS

El Boletín Ordo Virginum en su anhelo de integrar a las vírgenes consagradas del Brasil, hizo la primera edición del Boletín nº 5, de diciembre del 2023 en portugués. Ha sido muy bien recibido por las vírgenes consagradas y sus obispos.

En esta edición del Boletín nº 6 hemos integrado testimonios de vírgenes consagradas de algunas diócesis del Brasil, como actividad conjunta que se realiza en el Ordo Virginum de Latinoamérica y el Caribe.

TESTIMONIOS

Lucilene Livino de Melo de la Diócesis de Marília, São Paulo, Brasil, fue consagrada por Dom Luis Antonio Cipolini, 26 de noviembre, 2015.

Orielée: ¿Cómo descubriste tu vocación?

Lu: En un congreso vocacional nacional; de Jesús.

Orielée: ¿Cuál es tu profesión y a qué te dedicas?

Lu: Me gradué como profesora de secundaria, pero actualmente soy secretaria parroquial de la parroquia Nossa Senhora das Graças en la ciudad de Pacaembu.

Orielée: ¿Qué servicio brindas en la Iglesia?

Lu: Hago asistencia con la pastoral vocacional de la parroquia y actualmente estoy más involucrada en la Diócesis, siendo la coordinadora

diocesana de la pastoral vocacional - servicio de animación vocacional. También brindo diversos servicios, con formación, espiritualidad, siempre estoy a disposición de mi hermosa Diócesis de Marília.

Orielée: ¿Eres feliz? ¿Qué te emociona?

Lu: Soy completamente feliz, siendo esposa de Jesús, amarlo es lo que más me impulsa a vivir, es imposible no ser feliz teniéndolo a mi lado. Incluso en las tormentas, que son muchas, nunca me siento impotente, sola; siempre tiene una sorpresa reservada para mis caprichos, lo encuentro en todas las promesas que hicimos juntos: en alegría y en tristeza, en salud o enfermedad. Hasta que la muerte nos una para siempre.



Cortesía de Lu Melo, virgen consagrada, Brasil

Marcela Kamiroski Melo, pertenezco a la Arquidiócesis de Juiz de Fora, estado de Minas Gerais. Mi consagración tuvo lugar el 16 de julio de 2023 y el obispo que me consagró fue Dom Gil Antônio Moreira.

Orielée: ¿Cómo descubriste tu vocación?

Marcela: Con la pandemia y el cierre de iglesias, me preocupaba no poder recibir los sacramentos de la Eucaristía y la Confesión. En una confesión, un sacerdote me presentó el Ordo Virginum y al conocer la vocación, me vino como anillo al dedo. La correspondencia vocacional fue inmediata y entendí que efectivamente era la vocación que el Señor había elegido para mí.

Orielée: ¿Cuál es tu profesión y a qué te dedicas?

Marcela: Soy estudiante de Derecho, estoy en noveno período y estoy realizando una pasantía en el sector jurídico en Caixa Econômica Federal, que es uno de los bancos más grandes de Brasil.

Orielée: ¿Qué servicio brindas en la Iglesia?

Marcela: Actualmente mi servicio en la Iglesia particular es el Ministerio Extraordinario de Comunión Eucarística, ayudo en la catequesis y liturgia, pero siempre estoy disponible para la evangelización en todo lo que necesite la parroquia. También tengo misión en las redes sociales en el canal de YouTube, catequesis en podcast, Spotify y en Instagram.



Cortesía de Marcela Kamiroski, virgen consagrada, Brasil



Propósito de castidad

Cortesía de Lu Melo, virgen consagrada, Brasil



Cortesía de Marcela Kamiroski, virgen consagrada, Brasil



Cortesía de Lu Melo, virgen consagrada, Brasil

Orielée: ¿Eres feliz? ¿Qué te emociona?

Marcela: Estoy muy feliz porque sé que estoy en la voluntad de Dios para mi vida. En relación al Ordo Virginum, como es una vocación que da testimonio de la verdad misma y fundamento de nuestra Iglesia, y me emociona mucho poder implementar con este rescate de la vida y la santidad la respuesta permanente de la Iglesia para hoy.



Espera el próximo número y si quieres escríbeme.

Boletín Ordo Virginum
Orielée López, OVC : Editora
orieleedejesus@gmail.com
+56 981354408

<https://www.facebook.com/orieleecomunica/>
<https://www.instagram.com/orieleecomunica/>
<https://www.ordendevirgenes.cl/>